

SÍNTESIS NOTICIOSA

DIRECCIÓN DE COMUNICACIÓN SOCIAL



Jueves, 29 de junio de 2023

MINISTERIO DE DEFENSA

<p>@DefensaEc En la provincia del #Carchi, @FFAAECUADOR a través del @EjercitoECU, allanaron una lavadora de carros donde se decomisaron 50 paquetes que contenían sustancias sujetas a fiscalización, mismos que fueron entregados a las autoridades competentes. Ver más</p>	
<p>@DefensaEc #Quito Con la presencia del Subsecretario de Gabinete Ministerial, Grab. Washington Buñay, se clausuró el taller sobre los Estándares Internacionales de Uso Legítimo de la Fuerza para los Comandos Operacionales de las @FFAAECUADOR, el mismo que contó con el apoyo del @CICR_LIMA. Ver más. Ver más</p>	
<p>@DefensaEc Nuestros soldados de tierra, mar y aire se preparan permanentemente, por la defensa y soberanía Nacional. Ver más</p>	
<p>@MuseosDefensaEC 🏠 La revolución digital transformó las formas de producción y consumo cultural. Para abordar este tema, en el #EncuentroCultural de los Museos de la Defensa recomendamos a @pabloescandon, experto en cibermuseos y comunicación transmedia. Escúchanos. Ver más</p>	

SEGURIDAD Y DEFENSA

<p>FF.AA. y SGR serán las piezas clave en la respuesta ante la amenaza del 'Súper' Niño. La Hora Las alertas por la llegada del fenómeno de El Niño siguen multiplicándose y el Gobierno del presidente Guillermo Lasso y el COE Nacional avanzan en la implementación de un plan nacional para dar respuesta oportuna y eficaz a los embates que este evento natural puede causar en las costas ecuatorianas. Ver más</p>	
<p>Campamento usado por grupos guerrilleros fue localizado en Sucumbíos. El Comercio Un campamento, que pertenecía a presuntos grupos guerrilleros de Colombia, fue localizado en Sucumbíos, provincia fronteriza. Así lo dio a conocer las Fuerzas Armadas (FF.AA.), este miércoles 28 de junio de 2023. Ver más</p>	
<p>Tráfico ilegal de oro moviliza a militares en Ecuador y Perú. Primicias El distrito minero de Chinapintza, localizado en la provincia de Zamora Chinchipe, se ha vuelto un foco de preocupación para las autoridades de Ecuador y Perú. Ver más</p>	
<p>Encuentran material explosivo abandonado en Zamora. La Hora Durante un patrullaje de reconocimiento y vigilancia de los espacios terrestres en el sector de la Quebrada, efectivos del Batallón de Selva N° 62 «Zamora» realizaron un hallazgo preocupante. Encontraron abandonado un considerable arsenal de material explosivo que representa un riesgo para la seguridad de la zona. Ver más</p>	

SÍNTESIS NOTICIOSA

DIRECCIÓN DE COMUNICACIÓN SOCIAL



Jueves, 29 de junio de 2023

<p>Caso Froilán Jiménez: el Fiscal indica que no hay elementos suficientes para acusar a militares involucrados en su muerte. Ecuavisa</p> <p>Este miércoles en audiencia telemática, el fiscal del caso Washington Burbano reconoció ante el Tribunal que no cuenta con elementos para acusar a los nueve oficiales de las Fuerzas Armadas involucrados en el proceso. Ver más</p>	
<p>Policía sospecha que explosión en mitin correísta fue una camareta. Primicias</p> <p>El movimiento Revolución Ciudadana denunció una explosión en la inauguración de una sede política en Huaquillas, pero la Policía no encontró rastros del artefacto cuando atendió la emergencia. Ver más</p>	
<p>Capturan a uno de los autores de balacera en Balerio Estacio en Guayaquil. Primicias</p> <p>La noche del 27 de junio de 2023 se registró una balacera en la cooperativa Balerio Estacio, en el noroeste de Guayaquil, confirmó el jefe del distrito Nueva Prosperina, teniente coronel Roberto Santamaría. Ver más</p>	
<p>Cárceles: el 45% de los presos no tiene a nadie que los visite. Primicias</p> <p>En Ecuador hay 31.321 presos, según el censo penitenciario que se realizó en 2022. El Gobierno busca pacificar y humanizar las prisiones tomando como punto de partida los datos obtenidos en este estudio. Ver más</p>	
<p>Los binomios presidenciales tendrán seguridad policial en campaña. Primicias</p> <p>La presidenta del Consejo Nacional Electoral (CNE), Diana Atamaint, y el ministro del Interior, Juan Zapata, anunciaron que, además de los binomios presidenciales, los candidatos a asambleístas que lo requieran también contarán con seguridad pública. Ver más</p>	
<p>Tres personas fueron detenidas por tenencia de armas en Quito. Primicias</p> <p>Tres personas fueron detenidas en Quito la tarde del 28 de junio de 2023 por el presunto delito de porte y tenencia ilegal de armas. Según la Policía, las detenciones se produjeron en un operativo que se desplegó en el Playón de la Marín, en el centro de la ciudad. Ver más</p>	
<p>Empresario italiano secuestrado en Guayaquil fue liberado. El Comercio</p> <p>El empresario italiano Benny Colonico fue liberado la noche del miércoles 28 de junio de 2023. El extranjero había sido secuestrado el viernes 23 de junio en un restaurante de su propiedad ubicado en un centro comercial en el norte de Guayaquil. Ver más</p> <p>Nota referente: Expreso</p>	
<p>Revocan orden de detención contra juez que restituyó los derechos políticos a Jorge Glas. El Universo</p> <p>La presidenta de la Corte de Justicia del Guayas, jueza María Fabiola Gallardo, revocó la orden de detención con fines investigativos en contra del juez John Rodríguez Mindiola, quien es investigado por el presunto delito de prevaricato por el dictamen que dio el pasado 9 de junio a favor del exvicepresidente Jorge Glas, con el cual le restituyó sus derechos políticos. Ver más</p>	
<p>¿Cómo actuar en caso de alerta por artefactos o sustancias explosivas? El Telégrafo</p> <p>En Ecuador se han reportado varias alertas de artefactos o sustancias explosivas -conocidas como bombas-. La última se reportó el lunes, 26 de junio de 2023, en el Ministerio de Educación. Ver más</p>	

SÍNTESIS NOTICIOSA

DIRECCIÓN DE COMUNICACIÓN SOCIAL



Jueves, 29 de junio de 2023

Cinco funcionarios de Agricultura fueron asaltados en operativo de control de precios del arroz. El Telégrafo

Minutos antes de iniciar un control de precios de arroz en piladores, cinco funcionarios del Ministerio de Agricultura y Ganadería (MAG) fueron asaltados y amedrentados. El hecho se dio el miércoles, 28 de junio de 2023, en Pascuales, Guayaquil (Guayas). [Ver más](#)



Operativos de seguridad se desarrollaron en estaciones de transporte y 'zonas calientes' en Quito. El Telégrafo

En cinco estaciones de transporte público en Quito se realizaron operativos de seguridad para garantizar el orden y evitar delitos. Miembros de la Policía Nacional, Agencia Metropolitana de Control y Secretaría de Seguridad participaron en los controles que se realizaron de manera simultánea este miércoles, 28 de junio. [Ver más](#)



@FFAAECUADOR

#Carchi

En el sector El Brinco del cantón #Tulcán, se detuvo la marcha de dos vehículos que transportaban 150 kilos de sustancias sujetas a fiscalización y 60 000 unidades de cigarrillos de contrabando. En esta operación militar se aprehendió a 2 ciudadanos ecuatorianos. [Ver más](#)



@FFAAECUADOR

#Quito

Ceremonia de clausura del **RESOLUTE SENTINEL 2023** con la participación del sr. Grad. Nelson Proaño, Jefe del CC.FF.AA junto al Alto Mando Militar, así como delegaciones de países amigos como @USembassyEC, @FuerzasMilCol, @EmcoChile y @CCFFAAPERU. [Ver más](#)



Fuerza Aérea Ecuatoriana

El brigadier general Celiano Cevallos Calderón, visitó el Escuadrón de Vigilancia, Arma y Control "Halcón". [Ver más](#)



Fuerza Aérea Ecuatoriana

El Ala de Combate No 23 recibió la visita de los niños del Centro de Desarrollo Comunitario del Municipio de la ciudad de Manta. [Ver más](#)



@FuerzaAereaEc

Las @FFAAECUADOR

a través de la #FAE y en coordinación con la @PoliciaEcuador y la Fiscalía de #Manta, en las operaciones de control de armas, municiones y explosivos en el barrio la Revancha de Manta decomisaron 01 revólver y 12 municiones calibre 38 mm. [Ver más](#)



@EjercitoECU

✓ *Día clásico del arma de Ingeniería Militar!!*

En la #Balbina se conmemoró el CXXI aniversario de la creación del arma de Ingeniería Militar, en el marco de la ceremonia se impuso la condecoración honorífica Zapador en sus diferentes clases y se entregó un reconocimiento post mortem al Mayor.(+) Enrique Hidalgo e Ing. Marcelo Romo por su importante aporte al desarrollo nacional y engrandecimiento del Arma de Ingeniería. La ceremonia contó con la presencia de autoridades civiles y militares. [Ver más](#)



SÍNTESIS NOTICIOSA

DIRECCIÓN DE COMUNICACIÓN SOCIAL



Jueves, 29 de junio de 2023

<p>@armada_ecuador Mi trabajo es proteger, defender, salvar, resguardar a la gente del mar, combatir las actividades ilícitas, es mi deber y para aquello estoy preparado. Nosotros somos el Comando de Guardacostas de la Armada del Ecuador. Ver más</p>	
<p>@NotimilOficial 📢 @NotimilOficial. Las Fuerzas Armadas del Ecuador, en coordinación con la Alcaldía de Muisne, llevó a cabo acciones inmediatas para garantizar la seguridad ante el reciente evento sísmico. Ver más</p>	
<p>@NotimilOficial @NotimilOficial. El Uso Legítimo de la Fuerza, tiene como objetivo proteger los derechos y garantías ciudadanas, precautelar el derecho a la seguridad integral de sus habitantes. Ver más</p>	
<p>@ARC_EnergiaEc #EIoro La @ARC_EnergiaEc y @FFAAECUADOR realizaron inspección interinstitucional a labores mineras en sector Caluguro, Bellamaría, Santa Rosa. ☐ Se halló frente de explotación aluvial en zona de regulación especial "Hacienda Palmares". Ver más</p>	
<p>@ARC_EnergiaEc #Pastaza En Mera, Shell, la @ARC_EnergiaEc participó en reunión de COMIN, se coordinaron acciones interinstitucionales para el control a las actividades ilícitas de minería ; y, para prevenir el contrabando de combustibles, en las provincias de Napo y Pastaza. Ver más</p>	
<p>@MinInteriorEc El Reglamento para el #UsoLegítimoDeLaFuerza es un trabajo técnico y coordinado entre: 👉 @MinInteriorEc, 👉 @DefensaEc, 👉 @PoliciaEcuador, 👉 @FFAAECUADOR, 👉 @SNAI_Ec, 👉 Secretaría jurídica de la @Presidencia_Ec. Ver más</p>	
<p>@AstinaveEp Astinave EP recibió la visita de los estudiantes de la carrera de Ingeniería Automotriz de la Universidad de las Fuerzas Armadas del Ecuador, quienes realizaron una visita técnica en las instalaciones del principal Astillero nacional. Ver más</p>	
<p>@DGAC_Ecuador 📅 Del 28 junio al 7 julio en la Escuela Técnica de Aviación Civil, se desarrolla el curso de Formación de Instructores. Asiste personal de @Quiport, @LATAM_ECU, @FuerzaAereaEc, Goddard Group, Jethandling y personal @DGAC_Ecuador. Ver más</p>	
<p>@esmilecuador 📷 ATENCIÓN 📷 📷 La ESMIL - Escuela Superior Militar Eloy Alfaro informa a los aspirantes que se encuentran publicados los temarios de las áreas y contenidos a ser evaluados académicamente en el proceso de selección y admisión ESMIL 2023 📷 https://esmil.mil.ec/armas-y-servic. Ver más</p>	

SÍNTESIS NOTICIOSA

DIRECCIÓN DE COMUNICACIÓN SOCIAL



Jueves, 29 de junio de 2023

COYUNTURA

<p>Solo siete miembros del gabinete original ‘resisten’ en el Gobierno de Lasso. Primicias A las puertas de las elecciones extraordinarias, el gabinete ministerial del presidente Guillermo Lasso resiste contando los días. La última baja es la del ministro de Producción, Julio José Prado. Ver más</p>	
<p>Recreación física y alto rendimiento, temas ignorados por los candidatos. Primicias Solo tres de los ocho candidatos dedicaron una sección de sus planes de gobierno al deporte y la recreación física. El resto apenas menciona algunos objetivos sobre este eje y nadie habla del alto rendimiento. Ver más</p>	
<p>Renegociación de los contratos de Claro y Movistar está en vilo. Primicias A pocos meses de que termine el contrato de concesión a 15 años para las dos grandes operadoras privadas de telefonía móvil en Ecuador, la renegociación de los contratos se halla estancada. La Agencia de Regulación y Control de las Telecomunicaciones (Arcotel) suspendió el 24 de mayo de 2023, por 120 días, la renegociación de los contratos. Ver más</p>	
<p>Servidores públicos con hijos recibirán USD 93 para gastos de guardería. Primicias El Ministerio de Trabajo emitió los lineamientos sobre el servicio de guardería que deben ofrecer las instituciones públicas de todo el país. A través del Acuerdo Ministerial MDT-2023-085, la entidad resolvió que las instituciones públicas que tengan más de 20 trabajadores con hijos menores de cinco años deben contar con un espacio en el que los niños reciban cuidados. Ver más</p>	
<p>Yasuní: Movimiento indígena apoya la consulta para prohibir explotación petrolera. Primicias El movimiento indígena de Ecuador pidió votar “Sí” en la consulta que propone cesar la explotación del yacimiento petrolero Bloque 43-ITT, uno de los más importantes del país y que se encuentra en el Parque Nacional Yasuní. Ver más</p>	
<p>CNE aprueba la nueva dinámica para los debates electorales. El Comercio El Pleno del Consejo Nacional Electoral (CNE) aceptó la Reforma al Reglamento de Debates Electorales Obligatorios para las elecciones presidenciales y legislativas anticipadas 2023, este miércoles 28 de junio. Ver más</p>	
<p>¿Cuáles son los ejes de las propuestas de los ocho binomios presidenciales? El Comercio Los candidatos de los ocho binomios presidenciales presentaron sus planes de trabajo al presentar su formulario de inscripción de candidatura. Es un requisito que establece el artículo 97 del Código de la Democracia. Ver más</p>	
<p>Guillermo Lasso acusó a la Corte Constitucional de extralimitarse en su actuación con los decretos leyes. El Universo El presidente Guillermo Lasso criticó la manera en que la Corte Constitucional (CC) ha dado trámite a los decretos leyes en materia económica que planteó a partir de la muerte cruzada que disolvió a la Asamblea Nacional. Ver más Nota referente: El Telégrafo</p>	

SÍNTESIS NOTICIOSA

DIRECCIÓN DE COMUNICACIÓN SOCIAL



Jueves, 29 de junio de 2023

Avalancha de informales obligó a comerciantes de los centros comerciales del ahorro a volver a las calles. La Hora

Los vendedores de los centros comerciales del ahorro del Centro Histórico se cansaron de que los informales les quiten los clientes y decidieron salir a competir en las calles. El Municipio prepara una respuesta. [Ver más](#)



Aumenta el número de víctimas por conflictos armados; Sudamérica mejora en seguridad. La Hora

Las muertes por conflictos se situaron el año pasado en los niveles más altos del siglo, principalmente a causa de las guerras en Ucrania y Etiopía, según revela este miércoles un informe anual publicado por el laboratorio de ideas Instituto de Economía y Paz (IEP). [Ver más](#)



OPINIÓN

El sobreesimiento. Ernesto Albán Gómez. El Comercio

La decisión del juez de sobreeser a todos los implicados en el juicio de los helicópteros Drhuv cayó como una bomba sorpresiva y ha merecido, en general, el rechazo de la opinión pública. Es entendible esta reacción. [Ver más](#)

EL COMERCIO

Una consulta inoportuna. Fausto Segovia Baus. El Comercio

La importancia de la biodiversidad es indiscutible. Todos los ecuatorianos, sin excepción, defendemos el ambiente; pero de ahí a dejar el petróleo bajo tierra, mientras el Estado ecuatoriano ha presupuestado ingresos que superan los USD 1200 millones de dólares, hay una gran distancia. [Ver más](#)



Una elección crucial. Giovanni Carrión Cevallos. El Universo

El presidente Guillermo Lasso, con la disolución de la Asamblea Nacional, contemplada en el art. 148 de la Constitución, no solo que cerró temporalmente a una función legislativa desprestigiada hasta la médula (cuya imagen negativa llegó al incómodo guarismo de 95,37 %), sino que también abrió la posibilidad para que el pueblo ecuatoriano. [Ver más](#)



¿Así somos? Juan Morales Ordóñez. El Universo

La producción intelectual nacional sobre los rasgos que nos caracterizan como pueblo, así como los aportes provenientes de diferentes manifestaciones cotidianas, permitirían, una vez más, intentar una semblanza de lo que somos los ecuatorianos. [Ver más](#)



Vertederos de basura. Rosalía Arteaga Serrano. La Hora

La aparición de las redes sociales obedece en buena manera a la necesidad, unida al avance de la tecnología, de los seres humanos de comunicarse, y hacerlo sin los limitantes que antes suponía la distancia y también con la inmediatez que esa misma tecnología proporciona. [Ver más](#)



Nunca más el populismo. Rodrigo Contero Peñafiel. La Hora

Desde el nacimiento de la República, el pensamiento de los ecuatorianos ha estado a prueba con la actividad social, económica y política que ha permitido servir a la comunidad y satisfacer sus necesidades básicas, a pesar de las grandes deficiencias en salud, educación, vivienda, alimentación y una economía desastrosa que ha llevado al país a perder su libertad, autonomía y democracia ante la demagogia populista incrustada en el socialismo del siglo XXI. [Ver más](#)



SÍNTESIS NOTICIOSA

DIRECCIÓN DE COMUNICACIÓN SOCIAL



Jueves, 29 de junio de 2023

RADIO Y TELEVISIÓN

<p>Operativos combinados en Durán. Mención FF.AA. TC 28-junio-2023</p>	
<p>PLAN DE PREVENCIÓN: las autoridades marítimas de Ecuador y Perú mantienen reuniones de trabajo en Guayaquil, con temas de seguridad y el fenómeno el niño. Mención Armada del Ecuador. Teleamazonas 28-jun-2023</p>	
<p>Comando de Guardacostas – Armada Ecuatoriana 28-junio-2023 Ver más</p>	
<p>VÍA HABILITADA: MTOP informa que se reestablece el tránsito por la vía troncal amazónica Macas – Puyo. Mención C.E.E. Teleamazonas Locales 28-jun-2023</p>	
<p>MESA DE SEGURIDAD: se instaló la mesa de seguridad electoral con el fin de brindar seguridad a los candidatos presidenciales y candidatos a asambleístas. Teleamazonas 28-jun-2023</p>	
<p>El buque Fusión 2 zarpó hacia Galápagos con 3 500 toneladas de suministros – Ecuavisa 28-junio-2023 Ver más</p>	
<p>El Comité para la Protección de los Periodistas de Nueva York presentó el informe Ecuador en vilo – Ecuavisa 28-junio-2023 Ver más</p>	
<p>CNE destinará \$2 millones para la seguridad en las elecciones de 2023 – Ecuavisa 28-junio-2023 Ver más</p>	
<p>El plan de acción para enfrentar El Niño tiene una inversión de \$415 millones – Ecuavisa 28-junio-2023 Ver más</p>	